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Сообщения подготовили  

Борис Ваулин, Светлана Шамакина.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные дожди, в отдель-
ных районах сильные дожди, местами – с грозами, в 
отдельных пунктах – с градом; утром местами туман; 
ветер восточный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый, сильный; температура +9…+14, местами 
до +19.

13 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные дожди, местами 
– сильные, в отдельных пунктах – с грозами, местами 
– град; ветер западный, умеренный, при грозе – поры-
вистый, сильный; температура ночью +2…+7, местами 
до +10, днём +14…+19, местами до +9.

14 апреля по области – переменная облачность, без 
осадков, местами туман; ветер северный, ночью – сла-
бый, днём – умеренный; температура ночью +3…+8, 
днём +15…+20.
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на помощь пришёл ГлОнаСС
На встрече губернатора Алексея Гордеева с заместителем 

Председателя Правительства РФ Владиславом Сурковым 
шла речь о внедрении системы ГЛОНАСС на транспорте в 
Воронежской области. Владислав Сурков отметил, что регион 
является одним из передовых в России по использованию 
этой системы. По словам Алексея Гордеева, в 2012 году в Во-
ронежской области навигационными терминалами ГЛОНАСС 
оборудуют более 4000 пассажирских и школьных автобусов, 
машин «скорой медицинской помощи» и коммунального 
хозяйства.  Это поможет оптимизировать маршрутную сеть 
и повысить качество транспортного обслуживания и безопас-
ность движения.

Отчитается перед депутатами
На встрече губернатора Алексея Гордеева с председателем 

Воронежской областной думы Владимиром Ключниковым 
обсуждался график выступлений глав структурных подраз-
делений облправительства. С отчётами о работе выступят и 
заместители председателя правительства области. Состоится 
традиционная встреча главы региона с думскими фракциями, а 
после этого – ежегодный отчёт губернатора перед депутатским 
корпусом. Алексей Гордеев отметил, что это может произойти 
уже на ближайшем заседании парламента.

Пятый раз – в «Золотом фонде» 
Знак отличия «Золотой фонд прессы-2012» вручен редак-

ции газеты «Коммуна» в минувший вторник в Москве в рамках 
Делового форума российских СМИ. Награждение этим знаком 
производится на основании решения Экспертного совета, в 
состав которого входят руководители крупнейших централь-
ных и региональных библиотек России. Издания, вошедшие в 
«Золотой фонд прессы», получают тем самым подтверждение 
своего высочайшего качества. Напомним, «Коммуна» получает 
этот знак в пятый раз. 

Дарящие кровь
В минувший вторник по стране начались донорские акции, 

которые будут проходить пять месяцев. Их цель - привлечь 
граждан к этому благородному движению, заинтересовать 
тех, кто хотел бы сдавать свою кровь во имя жизни больных 
людей. В Воронеже в тот день мобильная передвижная станция 
заготовки крови работала в ВГАСУ. Десятки студентов решили 
сдать свою кровь, а пример показал выдающийся воронежский 
спортсмен, чемпион мира по прыжкам в воду Дмитрий Саутин. 
В День донора, 20 апреля, станция переливания крови отметит 
своих самых активных помощников.

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1565 ∆ 349 За текущий месяц 17281

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Воронежский 
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Больничный – через комиссию
Минздравсоцразвития РФ изменил процедуру продления 

листков нетрудоспособности. Теперь лечащие врачи будут 
выдавать больничные пациентам, которые проходят амбула-
торное лечение, на срок до 15 дней вместо прежних 10. При 
этом продлевать их теперь будет врачебная комиссия медуч-
реждения. Ранее лечащий врач сам мог принимать решение 
о продлении больничных на 10, а в исключительных случаях 
- на 30 дней. По мнению разработчиков, такое нововведение 
поможет ужесточить контроль за необоснованной выдачей 
больничных. Если же новый механизм будет работать со сбоя-
ми, защитники прав пациентов будут добиваться пересмотра 
порядка продления листков нетрудоспособности, сообщает 
РИА «Новости».

Перемирие с обеих сторон
Спецпосланник ООН и Лиги арабских государств по Сирии 

Кофи Аннан надеется, что ситуация в стране улучшится после 
объявления в четверг перемирия между силами сирийской 
армии и полиции с одной стороны и отрядами местной оппо-
зиции с другой, сообщает РИА «Новости». По его мнению, 
«затишье» должно наступить уже в четверг утром, если все 
стороны конфликта не будут нарушать перемирие. Во вторник 
Дамаск заверил Москву в том, что начал выполнять условия 
плана. Оппозиция в Сирии заявила, что прекратит огонь, если 
правительственные войска до четверга покинут города.
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Фото михаила ВязоВого
В Воронеже бывшие не-

совершеннолетние узники 
фашизма впервые официаль-
но получили разрешение со-
браться на площади Победы. 
Соответствующий документ 
подписал губернатор Алексей 
Гордеев. 

- У нас даже нет своего 
помещения, -  признался 
председатель Воронежской 
областной общественной 
организации бывших несо-
вершеннолетних узников 
фашистских концлагерей 
Александр Захаров. – Обще-
ственная организация заре-
гистрирована по адресу, где я 
проживаю.

Сейчас на территории Во-
ронежской области, по офи-
циальным данным, прожива-
ют более 29  тысяч тех, кто в 
малолетнем возрасте прошёл 
через концлагеря. Во время 

оккупации из Воронежской 
области было угнано в Герма-
нию 1670 детей, а всего пере-
мещено в другие места более 
40 тысяч человек. 

- Поначалу наша инициа-
тивная группа составляла 
только 60 человек. После 
публикации в «Коммуне» от-
кликнулись более ста человек. 
За три года удалось решить 
некоторые вопросы, но вот 
признать нас полноправными 
участниками войны пока ни-
как не удаётся. В этом плане 
можно взять пример с Украи-
ны, где этот вопрос решён ещё 
в 1993 году, - с горечью произ-
нёс Александр Захаров.

У каждого, кто пришел 
вчера на площадь Победы, 
чтобы возложить венки и 
цветы к Вечному огню, - своя 
судьба, но общее одно – буду-
чи детьми, они не покорились 
фашистской неволе. И они за-
служивают того, чтобы были 
услышаны. 

Непокорённые
Вчера во многих странах мира отмечался между-
народный день освобождения узников фашистских 
концлагерей. именно  11 апреля 1945 года  амери-
канцы вошли на территорию Бухенвальда.

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 12 по 18 апреля:
12, четверг (пик с 13 до 16 часов)
13, пятница (пик с 14 до 17 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

татьяна юшКина

- Конечно, применение авиации 
обходится нам в копеечку, - говорит 
директор ООО «СП Вязноватовка» 
Нижнедевицкого района Валентин 
Данилов (справа).  - Но мы рас-
считываем окупить все затраты 
осенью. 

Давний помощник в крестьян-
ских делах Ан-2 поднимает на борт 
сотни килограммов грузов и летает 
на сверхмалых высотах. Экипаж 
помогает закладывать необходимую 
основу под будущий урожай. Еже-
дневные рейсы над полями хозяй-
ства - а солнечные дни сейчас  на вес 
золота - командир экипажа Степан 

Василевский и  авиационный техник 
Сергей Сергеев считают своей тру-
довой вахтой. Составлен подробный 
план полетов, очищена и подготов-
лена взлетная полоса, оборудована 
загрузочная площадка. 

Сейчас самые лучшие агротехни-
ческие сроки для обогащения почвы 
минеральной подкормкой. Комплекс 
удобрений поля получили осенью, а 
в эти дни ведётся оперативное внесе-
ние в почву аммиачной селитры. 

В хозяйстве планируют засеять 
площадь в 4200 гектаров.

Каждый гектар должен сполна 
получить недостающий азот. 

Ещё в полях  
белеет снег…
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Сельхозпредприятия  приступили к весенне-полевым работам. 
Первый обязательный агроприём - подкормку посевных пло-
щадей минеральными удобрениями – земледельцы проводят 
как наземными средствами, так и с помощью самолетов сель-
скохозяйственной авиации. 

александр КаЖиКин

51 год назад первый космо-
навт планеты Юрий Гагарин 
совершил исторический полёт 
вокруг Земли. Специалисты из 
конструкторского бюро химав-
томатики под руководством 
главного конструктора Семёна 
косберга решили тогда одну из 
сложнейших задач – разрабо-
тали ракетный двигатель тре-
тьей ступени для гагаринской 
ракеты «Восток». С тех пор имя 
Воронежского кБ в полную силу 
засветилось на небосклоне 
молодой ракетно-космической 
отрасли. какие задачи сегодня 
решает кБХа, в каком направ-
лении движется современная 
научно-техническая мысль? на 
эти и другие вопросы «коммуне» 
ответил генеральный дирек-
тор – генеральный конструк-
тор предприятия Владимир 
РаЧук.

Сегодня страна отмечает День космонавтики

Новые ракеты  
готовятся к старту 
Воронежская марка 
Конструкторское бюро 
химавтоматики разрабатывает  
 двигатели для  покорения космоса 

окончание | страница 2 

Светлана шамаКина

По мнению руководителя 
департамента по развитию 
муниципальных образований 
Воронежской области Васи-
лия Тарасенко, выступившего 
на еженедельном совещании 
у губернатора, вопрос бла-
гоустройства населённых 
пунктов носит не только са-
нитарный и экологический 
характер, но и социальный. 
За последние два года Воро-
неж стал более комфортным 
для жизни. К такой чистоте 

и благоустройству нужно 
стремиться в сёлах и район-
ных центрах. На субботнике 
будут приведены в порядок 
как сами населённые пункты, 
так и территории кладбищ, 
ликвидированы несанкцио-
нированные свалки.

Василий Тарасенко отме-
тил и особенность нынешнего 
года: первая половина месяч-
ника пройдет в условиях схо-
да снега и ненастья, а вторая 
- совпадёт с празднованием 
Пасхи. В связи с этим органам 
местного самоуправления 

рекомендовано внимательно 
отнестись к определению 
дат проведения субботников. 
Предполагается, что он прой-
дет по скользящему графику. 

Губернатор поручил про-
вести мониторинг хода ме-
сячника и о его результатах 
доложить в первой декаде 
мая, а также пересмотреть 
существующие ведомствен-
ные целевые программы, ка-
сающиеся благоустройства 
населённых пунктов для того, 
чтобы добиться целевого ис-
пользования средств. 

Субботник – по скользящему графику
на тему дня
С наступлением весны в населён-
ных пунктах Воронежской области 
планируется начать масштабную 
работу по благоустройству и наве-
дению чистоты на улицах, в парках 
и скверах. напомним, губернато-
ром алексеем Гордеевым подпи-
сано распоряжение о проведении 
месячника по благоустройству. В 
нём, по подсчётам экспертов, при-
мут участие 260 тысяч жителей 
сельских районов. 

актуально

Светлана ВиКтороВа

Один из них - строительство 
железнодорожного вокзала 
«Воронеж-III». Ввод нового 
объекта позволит сократить 
время движения поездов даль-
него следования в направлении 
«Север-Юг». Предварительная 
стоимость проекта оценивается 
в 2,9 миллиарда рублей. Между 
правительством Воронежской 
области и ОАО «РЖД» до-
стигнута договоренность о 
совместном финансировании 
реализации проекта, в том чис-
ле на условиях государственно-
частного партнерства. Здание 
вокзала планируется возводить 
за счёт средств областного и 
городского бюджетов, железно-

дорожную  инфраструктуру – 
за счёт средств ОАО «РЖД». 

Шла речь и о строительстве 
автодорожного обхода в райо-
не Новой Усмани. По словам 
Левитина, проект находится 
сейчас в работе. Федеральное 
министерство поддерживает 
начало строительства дороги 
уже в следующем году. Напом-
ним, что этот участок позво-
лит увести поток транзитного 
транспорта от села, где из-за 
рассечения населённого пункта 
трассой М4 «Дон» ситуация 
с безопасностью дорожного 
движения оставляет желать 
лучшего. Сейчас маршрут об-
хода разрабатывает проектная 
организация «ВоронежГипро-
дорНИИ». 

Миллиарды –  
на дорогу
на встрече министра транспорта РФ игоря левитина и 
губернатора Воронежской области алексея Гордеева, 
которая состоялась в москве, шла речь о реализации 
ряда крупных проектов.

Светлана шамаКина

В этом деле пока недоста-
точно задействованы муни-
ципальные образования. Про-
грамма, по мнению Владимира 
Рохмистрова, нуждается в 
пролонгации до 2015 года, 
тогда как сейчас её срок – до 
2013-го. Глава ведомства заве-
рил Алексея Гордеева в том, что 
в случае проведения необходи-
мых мероприятий воронежская 
программа может стать лучшей 
в Российской Федерации. 

На встрече говорилось о со-
стоянии конкурентной среды 
на приоритетных рынках, вари-
антах решения существующих 
проблем в газоснабжении, а 
также о ситуации с деятельно-

стью Воронежской коммуналь-
ной палаты и управляющих 
компаний. Губернатор под-
черкнул, что УФАС должна 
активно вмешиваться в работу 
последних, чтобы не допускать 
их выхода за пределы право-
вого поля и нарушения прав 
потребителей.

Еще одной темой беседы 
стали меры по пресечению 
проникновения на воронеж-
ский рынок контрафактной 
продукции. Как отметил Вла-
димир Рохмистров, наш реги-
он – единственный, где в этом 
направлении успешно взаимо-
действуют все ветви власти, 
Торгово-промышленная палата, 
а также казенное предприятие 
области «Воронежкачество».

Развивать 
конкуренцию
на встрече губернатора алексея Гордеева с руково-
дителем управления Федеральной антимонопольной 
службы России по Воронежской области Владимиром 
Рохмистровым шла речь о реализации программы 
развития конкуренции. 

Экология

каждая компактная энергосберегающая лампа со-
держит 3-5 миллиграммов ртути, находящейся в агре-
гатном состоянии в виде паров. При её разрушении 
или повреждении пары ртути могут вызвать тяжелое 
отравление. утилизация этих ламп – одна из серьёзных 
и пока не решённых проблем.

Светлана шамаКина

В закрытом помещении без проветривания в результате по-
вреждения одной лампы  возможна концентрация ртути в воздухе, 
более чем в 160 раз превышающая допустимую. При этом правила 
обращения с отходами производства таких ламп установлены, но 
не определены места их накопления. 

Руководитель Управления Роспотребнадзора по Воронежской 
области Михаил Чубирко, выступивший на областном совещании 
в правительстве, привёл данные статистики: в прошлом году в 
нашем регионе от деятельности предприятий и организаций, без 
учета жилого фонда, образовалось 114,9 тонны отходов ртутных 
ламп и люминесцентных ртутьсодержащих отработанных трубок. 
Их собирают и транспортируют три организации-лицензиата, 
однако в масштабах нашей области этого явно недостаточно. Так, 
по предварительным экспертным оценкам, ежегодно за счёт быто-
вого сектора объём отходов ртутных ламп увеличится минимум 
в два-три раза. Проверки показали, что из 35 управляющих орга-
низаций Левобережного района Воронежа только в трёх имеются 
места для накопления отработанных ртутьсодержащих ламп. 

Наладить утилизацию
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За полчаса до полёта.

Огневые испытания ракетного двигателя.

Владимир Рачук.
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Фарид Закария: - В вашей 
статье в Foreign Affairs вы 
утверждаете, что мы постепенно 
уходим из космоса, ограничивая 
наши устремления в тот самый 
момент, когда Китай начал 
развивать свою программу. Вы 
действительно обеспокоены тем, 
что мы в действительности те-
ряем свои лидирующие позиции 
в космосе?

Нил Деграсс Тайсон: - Да, 
однако еще большее значение 
имеет то, что космос является 
своего рода индикатором тех 
процессов, которые происходят 
в обществе, в том числе нашего 
стремления к инновациям. Я 
имею в виду, если вы вспомни-
те 1960-е и начало 1970 годов, 
когда все ждали, что инновации 
смогут преобразовать мир.

Люди мечтали о завтрашнем 
дне, а кто еще может привнести 
элементы будущего в настоя-
щее, если не технологи, ученые 
и инженеры? Это совпало со 
временем - тогда у нас были 
великие цели, и мы пережи-
вали довольно беспокойное 
десятилетие.

1960 годы – самые бес-
покойные годы со времен 
Гражданской войны с их дви-
жением за гражданские права 
и убийствами, горячей войной 
и холодной войной. Един-
ственным лучом света в тот 
период времени были миссии 
на Луну. И все казалось воз-
можным.

В то десятилетие состоя-
лась Всемирная выставка. Она 
была полностью посвящена 
технологиям завтрашнего дня. 
Поэтому, если вы упустите 
свой шанс в космосе, я глубоко 
убежден, что вы упустите все 
остальное, что позволяет вам 

быть конкурентоспособными 
в экономическом смысле.

Естественно, мы отправи-
лись на Луну, поскольку у нас 
на то были причины военного 
характера, и именно поэтому 
мы перестали пытаться попасть 
куда-либо еще кроме Луны, 
потому что нам было ясно, что 
Россию мы опередили. Они 
не собирались высаживаться 
на Луне.

Тогдашние мечтатели по-
лагали, что мы отправились 
на Луну, потому что мы были 
первопроходцами, и если бы 
это было правдой, мы поз-
же высадились бы на Марсе, 
однако мы этого не сделали. 
Оглядываясь назад, становится 
очевидным, почему мы этого не 
сделали.

Я считаю, что сегодня, если 
мы считаем Китай конкурен-
том, экономическим конку-
рентом, каким он, очевид-
но, является, отказ от наших 
устремлений в космосе – это 
прямой удар по нашей способ-
ности  соревноваться в эконо-
мическом смысле.

- В вашей статье вы пишете, 
что это является частью обще-
го спада в науке и инженерии, 
своего рода снижение сексуаль-
ной привлекательности науки. 
Мы уделяем науке все меньше 
времени и энергии. Мой вопрос 
к вам: почему мы должны идти 
к науке этим непрямым путем? 
Если мы хотим финансировать 
науку, почему бы ее просто не 
финансировать?

- Этот вопрос часто задают. 
Происходит следующее: когда 
вы смотрите на мир таким об-
разом, вы находите проблему 
и говорите: «Давайте вложим 
сюда немного денег, чтобы 

быстрее найти решение этой 
проблемы».

Это приводит к тому, что мы 
просто временно заклеиваем 
мелкие проблемы пластырем. 
Сегодня нам нужно больше 
ученых - давайте подготовим 
больше преподавателей есте-
ственных наук.  Приклейте 
сюда кусочек пластыря. Мы хо-
тим сохранить свою работу. Да-
вайте выдумаем стимулы для 
корпораций, чтобы они могли 
сохранить свои предприятия-
изготовители – кусочек пла-
стыря сюда.

Мы обходим всех и везде 
наклеиваем кусочки пластыря, 
игнорируя при этом ту дви-
жущую силу, которая может в 
одну минуту решить все эти 
мелкие проблемы.

- Вас очень беспокоит то, 
что люди обращают все больше 
внимания на цены и стараются 
сократить расходы, и вы расска-
зываете историю о космическом 
телескопе Хаббл. Объясните, 
почему это важно, и что произо-
шло.

- В том конкретном случае, 
в случае с телескопом Хаббл, 
как вы помните, когда он был 
запущен, в его главном зеркале 
был обнаружен дефект. Изо-
бражения были нечеткими. 
Нам потребовалось некоторое 
время, чтобы приступить к 
устранению дефекта оптиче-
ских систем. Как вы думаете?

- Потому что он находился 
там, в космосе.

- В таких случаях приходит-
ся организовывать миссию для 
исправления дефектов. Нуж-
но быть внимательным при 
разработке корректирующей 
оптики, поскольку возникно-
вение такой проблемы никто 
не предвидел до момента за-
пуска Хаббла. Поэтому нужно 
предельно точно знать, что 
оттуда вытаскивать и чем это 
заменять.

Прошло некоторое время 
– время простоя – пока шел 
сбор данных, однако это были 
достаточно нечеткие данные. 
Что делать? Время терять не 
хочется. Поэтому был создан 
алгоритм, рассчитанный на то, 
чтобы извлечь как можно боль-

ше информации из имеющихся 
нечетких снимков звезд. 

В этом ученым помог док-
тор, специализирующийся 
на исследовании рака груди, 
который заметил, что поиск 
этих точек света на нечетких 
снимках – это как раз то, чем он 
занимается, когда пытается об-
наружить ранние проявления 
рака груди на маммограммах. 

Итак, проверьте этот ал-
горитм, примените его и вы 
поймете, что приборы ранней 
диагностики рака груди могут 
сделать то, что недоступно для 
человеческого глаза. Такое 
нельзя предвидеть. Это про-

исходит все время – это пере-
крестное опыление научных 
сфер, инновации в одной сразу 
же приводят к революционным 
изменениям в другой. 

Если вы просто хотите вкла-
дывать деньги в проблему, вы 
склонны стремиться к эволю-
ционным изменениям, малым 
приращениям знаний, однако 
для масштабных изменений – и 
я говорю не только о космосе – 
вам нужны все области науки. 
Краткое замечание: все аппа-
раты в больнице, у которых 
есть выключатели, помогли 
совершить прорыв в диагно-
стике, в результате чего теперь 
не нужно резать человека, что-
бы определить его состояние. 
Все эти аппараты работают 
по принципу, открытому фи-
зиком, который совершенно 
не интересовался медициной. 
Начиная с рентгеновского 
аппарата – одного из первых 
инструментов диагностики – и 
заканчивая целым отделением 
радиологии…

- Везде речь идет о световых 
волнах.

- О них и об энергии атома. 
С помощью ЯМР и компью-
терных томографов физики 
просто занимаются физикой. 
Вы говорите: «Я хочу быть бо-
лее здоровым, давайте вложим 
больше денег в медицину». 
Нет, нужно вкладывать деньги 
во все сферы, в том числе в 
школьное образование и куль-
туру общества. Что движет 
амбициями?

 Никто не управляет ам-
бициями так, как это делает 
НАСА. Сегодня портфолио 
НАСА включает в себя био-
логов, потому что мы ищем 
жизнь на Марсе, химиков, фи-
зиков, инженеров-электриков и 
инженеров-механиков.

Все традиционные сферы 
– естествознание, технология, 
инженерия и математика – в 
восторге от инициатив НАСА, 
кроме того, это стоит не так уж 
и дорого. В настоящее время 
это всего лишь половина цента 
с каждого доллара налогов. Я 
считаю, что нужно увеличить 
эту сумму до цента.

Затем в скором времени 

мы отправляемся на Марс. 
Это становится масштабным, 
заметным проектом. О нем и 
о первых астронавтах знают 
все школьники. Сегодня они в 
средней школе, почему бы нам 
не выбрать их сейчас, уделяя им 
больше внимания, наблюдая за 
тем, как они едят и переходят 
из одного класса в другой. Ведь 
они могут стать следующим по-
колением «Меркурия-7».

- Что мы узнаем? Каковы 
ваши надежды на миссию на 
Марс? Я понимаю, что часть из 
них носит символический харак-
тер, однако вы также считаете, 
что мы многое можем узнать, 
отправившись на Марс.

- Как ученый, я хотел бы 
отправиться на Марс, а затем 
обратно на астероиды Луны. 
Но могу вам сказать, я не на-
столько наивный ученый, 
чтобы полагать, что у нашего 
государства нет никаких гео-
политических целей в иссле-
дованиях космоса.

Агентство НАСА появилось 
в определенном геополитиче-
ском климате. Мы были напу-
ганы Спутником. Сам Спутник 
был полой межконтиненталь-
ной баллистической ракетой с 
радиопередатчиком на борту. 
Все говорили: «Он будет пода-
вать сигналы». Военные знали, 
чем это грозит.

Далее были космические 
станции – первоначальным 
стимулом стало сообщение о 
том, что «Россия строит свою 
собственную космическую 
станцию». У нас нет недостатка 
в геополитических причинах 
для полетов в космос. Давайте 
подождем, пока эти причины 
сами себя не раскроют. Туризм 
- пусть об этом позаботится 
частный сектор. У меня с этим 
нет проблем. Ученые, отправьте 
меня на Марс.

- Вы полетите?
- Я полетел бы на Марс, на 

низкую околоземную орбиту – 
нет. Смело лететь туда, где уже 
побывали сотни людей до меня? 
Нет. Если вы собираетесь лететь 
куда-то, где до вас никого не 
было, я лечу с вами. И я  возьму 
с собой всю мою семью.

ИноСМИ  («CNN», США). 

Нужно ли отправлять людей на Марс?
Зарубежная пресса
Как напоминает нам «Звездный путь», космос – это по-
следний рубеж. Однако является ли космос последним 
рубежом земных конфликтов, например, борьбы за 
власть между США и Китаем?
Астрофизик Нил Деграсс Тайсон  проводит много вре-
мени, наблюдая и размышляя о космосе. Он является 
автором «Космических хроник» и директором планета-
рия Хейдена в Нью-Йорке. Нил и я беседовали о гео-
политике и космосе. 
Ниже приведена расшифровка нашего разговора.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Самой обсуждаемой новостью минувшей недели стали 
подписанные Президентом Дмитрием Медведевым поправки 
в Закон «О политических партиях». Главной его новацией 
стал упрощённый порядок создания и деятельности поли-
тических партий в России. Смысл его сводится к тому, что 
закон сокращает минимальную численность членов партий, 
необходимую для их регистрации, с нынешних 40 тысяч до 
500 человек, т.е. фактически в 80 раз. Отменяются также ныне 
действующие требования к минимальной численности партии 
в её региональных отделениях, которые, вместе с тем, должны 
быть образованы не менее чем в половине субъектов РФ. При 
этом новые правила начали действовать со дня официального 
опубликования закона, т.е. с 3 апреля сего года, а не с 1 января 
2013 года, как предусматривалось ранее. 

Нормами закона также запрещается ликвидировать партии 
в связи с их «недостаточной численностью». Вместе с тем ре-
шение о ликвидации будет принято, если партия не принимает 
участия в выборах в течение 7 лет подряд (ограничения на 
сегодня – 5 лет). Закон также вводит запрет на регистрацию 
партий, чьи названия схожи с наименованиями уже зареги-
стрированных партий или общественных объединений до 
«степени смешения».

Кроме того, устанавливаются основания для приостанов-
ления регистрации партий, но не более чем на три месяца. 
Согласно документу, в течение этого срока партия сможет 
устранить замечания Министерства юстиции РФ, которое, в 
свою очередь, будет обязано выдать мотивированное заклю-
чение с указанием рекомендаций, позволяющих возобновить 
регистрационный процесс. Тем самым существенно ограничи-
вается степень произвольного влияния Минюста на процесс 
партийного строительства.

К числу существенных послаблений в деятельности партий 
можно отнести и такую норму закона, как обязанность предо-
ставлять в Центральную избирательную комиссию (ЦИК) РФ 
сводный финансовый отчёт о поступлениях и расходовании 
средств один раз в три года, а не ежегодно, как сейчас. 

Таким образом, совокупный эффект либерализации от при-
нятых нововведений очевиден, хотя отношение к нему далеко 
неоднозначно. 

Большинство наблюдателей обратили внимание на время 
и обстоятельства принятия закона. Необходимость внесения 
соответствующих изменений в Федеральный закон «О по-
литических партиях» глава государства инициировал ещё за-
долго до настоящих событий. В своих выступлениях Дмитрий 
Медведев неоднократно подчёркивал архаичность российской 
политической системы и настоятельную потребность в её 
модернизации. К подобным же выводам пришёл и Владимир 
Путин, когда в своей предвыборной статье «Демократия и 
качество государства» констатировал, что институты полити-
ческой системы должны вместить возросшую политическую 
активность масс. Однако последние заявления прозвучали 
после многотысячных митингов на Болотной площади и про-
спекте Сахарова, когда собравшиеся потребовали честных 
выборов, расширения возможностей политического участия 
и реализации других гражданских свобод. Не исключено, что 
судьба партийно-политической реформы была бы иной, если 
бы её не подтолкнула массовая низовая активность. К слову 
сказать, подписание закона Президентом произошло в ходе 
встречи с представителями несистемной оппозиции, что также 
весьма показательно. 

В ходе целой серии всевозможных дебатов на телевидении, 
в Интернете и на страницах газет и журналов обозначились две 
основные позиции по обсуждаемой проблеме. Первая заклю-
чается в том, что Президент предпринял шаги в правильном и 
давно ожидаемом направлении. Появится множество новых и 
оригинальных партий, которые не только сумеют разнообразить 
наличный политический ландшафт, но и станут эффективными 
механизмами пробуждения общественной активности, моби-
лизации населения в постоянную общественную деятельность, 
расширения каналов восходящей вертикальной мобильности, 
особенно для молодых и активных людей, и оживления комму-
никации между властью и гражданами. Все эти задачи давно 
уже стоят в политической повестке дня, особенно в контексте 
провозглашённой властью потребности в модернизации и ин-
новационном развитии, которого невозможно достичь сугубо 
административными методами. Требуется серьёзная, основа-
тельная и повседневная общественная поддержка. 

Сторонники другой точки зрения усматривают в форми-
рующемся партийном многоцветье опасность карнавализации 
российской политической жизни, превращении её в шумный 
балаган, не отвечающий истинному предназначению партийно-
политической системы. Выражается сочувствие избирателям, 
которые, образно говоря, «утонут» в партийных списках, 
поскольку уже сегодня документы в Минюст представили 
около 70 партийных объединений. Среди них действительно 
есть немало экзотических экземпляров, чья псевдопартийная 
идентификация не имеет никакого отношения к традиционным 
партийным задачам. Следовательно, возможна известная дис-
кредитация самой идеи партии как политического института.

Особое отношение к президентским новациям у представи-
телей ныне действующих партий. Представляющие так назы-
ваемую системную оппозицию КПРФ, ЛДПР и «Справедливая 
Россия» опасаются того, что регистрирующиеся новые партии 
отберут у них определённые доли голосов, но, не преодолев 
7-процентный барьер, фактически «подарят» набранные ими 
голоса «Единой России». Тем самым именно «партия власти» в 
полной мере вкусит плоды от партийной реформы, хотя смысл 
последней заключался совсем в другом. 

Что касается несистемной оппозиции, прежде всего, правых 
партий, не представленных в Государственной думе, то им эти 
нововведения кажутся недостаточными. Список требований, 
предъявленных Президенту Д.Медведеву на памятной встрече 
с их представителями, был гораздо более обширным и содер-
жательным, нежели то, что нашло отражение в законе. 

Как это нередко бывает, есть известная доля правоты в по-
зициях и одних, и других. Во-первых, огромное количество 
зарегистрированных партий действительно будет сбивать с 
толку избирателя, хотя увеличение численности партии с 500 
до 1000 человек, как настаивала КПРФ, здесь тоже мало что 
изменит. Главная проблема заключается в том, чтобы под-
толкнуть партии близкой идеологической и политической 
ориентации к объединению, к созданию коалиций. Конеч-
но, для этого необходима соответствующая политическая 
культура лидеров формирующихся партий, понимание ими 
своей ответственности перед теми или иными социальными 
группами, чьи интересы они намерены защищать. Кроме того, 
необходимы и последующие институциональные решения, в 
частности, введение в избирательное законодательство нормы 
о возможности создания предвыборных блоков. Это позволит 
структурировать партийно-политическое поле, способствовать 
появлению крупных политических объединений право- либо 
левоцентристской ориентации, оттеснив радикальные силы на 
обочину партийно-политического спектра. 

Во-вторых, оперативное подписание Президентом поправок к 
Закону «О политических партиях» связано с предстоящим осе-
нью текущего года туром региональных и местных выборов, в ко-
торых вновь образованные партии уже смогут принять участие. 
Как показали последние выборы мэров ряда городов, кандидатам 
от «Единой России» уже дан серьёзный бой, подтверждающий 
предположение о том, что на этом уровне политическая борьба 
является более конкурентной, честной и перспективной для 
прочих партий, чем на федеральном. Отсюда надежда на новые 
партийные бренды и новые имена: при всех недостатках любых 
политических партий ничего лучшего для открытой политиче-
ской борьбы, чем партия, человечество не изобрело.

Околопартийные 
страсти
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- Владимир Сергеевич, что 
означает дата 12 апреля для 
коллектива КБХА?

- День полёта Юрия Алексе-
евича Гагарина наш коллектив 
празднует как полноправный 
участник этого исторического 
успеха. В 1958 году КБ под ру-
ководством Семёна Косберга 
совместно с ОКБ-1 в рекордно 
короткий срок - за шесть ме-
сяцев - разработало ракетный 
двигатель для третьей ступени 
ракеты «Луна» Сергея Короле-
ва. С её помощью Советский 
Союз осуществил первые в 
истории полёты к Луне, ее 
облёт и фотографирование 
обратной стороны, а также 
доставку вымпела СССР на 
поверхность естественного 
спутника Земли. 

На базе «лунника» на пред-
приятии создали ракетный 
двигатель для третьей ступени 
ракеты «Восток». Она обеспе-
чила не только вывод в космос 
корабля Юрия Гагарина, но 
и все последующие одиноч-
ные пилотируемые запуски. 
Страна и наше КБ опередили 
США в гонке пилотируемых 
проектов - первый американ-
ский астронавт Алан Шепард 
совершил суборбитальный 
полет 5 мая 1961 года. 

А за вклад в запуск первого 
космонавта планеты Юрия 
Гагарина 28 работников КБХА 
были представлены к государ-
ственным наградам. Руково-
дитель предприятия Семён 
Ариевич Косберг удостоен 
звания Герой Социалистиче-
ского Труда.

- Прошлый год был провоз-
глашен Годом космонавтики 
в честь полувекового юбилея 
полёта Юрия Гагарина, но стал 
не лучшим для отрасли в связи с 
чередой неудачных пусков. В чём 
их причины?

- В каждом отдельном слу-
чае точные причины устанав-
ливала специальная государ-
ственная комиссия. К сожа-
лению, два пуска в 2011 году 
завершились неудачно по вине 
двигателей разработки КБХА. 
В первом случае это был двига-
тель РД-0110 третьей ступени 
ракеты «Союз». Его уже не 
одно десятилетие серийно 
изготавливает Воронежский 

механический завод. Начиная 
с 60-х годов прошлого века, 
двигатель РД-0110 обеспечил 
более 1700 успешных пусков. 
Всё это время не было ни 
одной аварийной ситуации по 
его вине. Государственная ко-
миссия установила причиной 
аварийного пуска засор тракта 
горючего газогенератора. До-
полнительные исследования, 
проведённые в КБХА, пока-
зали, что, скорее всего, вины 
ВМЗ здесь нет. Хотя претен-
зий к надёжности конструкции 
двигателя-долгожителя быть 
не может, тем не менее, досада 
у нас как разработчиков, ответ-
ственных за авторский надзор, 
осталась.

Вторая авария произошла 
с ракетой-носителем «Союз-
2-1б» на этапе работы двига-
теля 14Д23 нашей разработки 
и изготовления. Причиной 
аварии комиссия установила 
разрушение сопла камеры дви-
гателя вследствие нестабиль-
ности характеристик паянного 
соединения, не выявляемого 
существующими в отрасли 
методами контроля качества. 
Двигатель 14Д23 – разработка 
новая. Первый в стране за весь 
постсоветский период жид-
костный двигатель, полетев-
ший на отечественной ракете. 
Мы начинали его делать в 
90-е годы, несмотря на все-
общую разруху в экономике, 
довели до лётных испытаний. 
В первом полёте он отработал 
успешно, завершив доставку 
в космос дорогого француз-
ского спутника. В 2006-2011 
годах было выполнено семь 
успешных стартов с его ис-
пользованием, в том числе 
первый в истории страны 
запуск российской ракеты с 
зарубежного космодрома Куру 
на экваторе. Неудачный за-
пуск с космическим аппаратом 
«Меридиан» был всего лишь 
восьмым для двигателя 14Д23. 
Трудно объяснить словами, на-
сколько тяжело в сложнейшей 
ракетной технике обеспечить 
стопроцентную успешность, 
когда только «учишь» двига-
тель летать, совершенствуешь 
и отрабатываешь технологии 
и процессы изготовления его 
агрегатов. 

До 2011 года в последний 
раз авария по вине двигате-

лей разработки КБХА была в 
далеком 1999 году. С тех пор 
более 850 наших двигателей 
успешно отработало при пу-
сках ракет различного назна-
чения. Только за первые три 
месяца 2012 года благополуч-
но выполнены четыре полёта 
ракет «Союз» и «Протон» c 
двигателями КБХА, но, как это 
обычно бывает, запоминают не 
их, а единичные неудачи.

Сейчас на предприятии 
приняты меры по повышению 
качества выполняемых работ: 
на этапах подготовки кон-
структорской документации, 
технологической цепочки при 
изготовлении, производствен-
ных процессов и, наконец, на 
этапе экспериментальной и ог-
невой отработки двигателей.

- Какие направления деятель-
ности КБХА на сегодня являют-
ся приоритетными?

- В прошлом году мы завер-
шили опытно-конструкторские 
работы по двигателю 14Д23, 

который используется на тре-
тьей ступени ракет «Союз-
2-1б» и «Союз СT», а также 
будет эксплуатироваться на 
второй ступени легкой раке-
ты «Союз-2-1в» разработки 
«ЦСКБ-Прогресс». Несмотря 
на неудачный запуск косми-
ческого аппарата «Меридиан» 
в конце прошлого года, этот 
двигатель востребован, и мы 
должны обеспечить в ближай-
шие годы увеличение объемов 
его изготовления. С этой целью 
на предприятии проводятся 
техперевооружение и рекон-
струкция производства за счет 
бюджетного финансирования 
по федеральным космической 
программе и целевой про-
грамме «Развитие оборонно-
промышленного комплекса 
РФ». Также мы расширяем 
кооперацию с Воронежским 
механическим заводом.

На 2013 год у нас заплани-
ровано завершение отработки 
двигателя РД-0124А для новой 

ракеты «Ангара», подготов-
ленной  ГКНПЦ им. М.В. 
Хруничева. Он представляет 
собой модификацию двига-
теля 14Д23. КБХА уже обе-
спечило поставку головному 
разработчику экземпляра дви-
гателя для первых лётных ис-
пытаний «Ангары». По планам 
Космического центра им. М.В. 
Хруничева до конца 2012 года 
эта ракета будет отправлена на 
космодром. Её запуск намечен 
на 2013 год.

Ещё одно приоритетное на-
правление для КБХА - опытно-
конструкторские работы по 
созданию маршевого двигате-
ля РД-0146Д для кислородно-
водородного разгонного бло-
ка тяжелого класса ракеты 
«Ангара-А5». Завершение его 
отработки планируется закон-
чить до 2015 года.

К числу ближайших важ-
ных событий в жизни коллек-
тива следует отнести огневое 
стендовое испытание ракет-

ного блока первой ступени 
новой ракеты легкого класса 
«Союз-2-1в», которое должно 
состояться в начале лета. Там 
установлен наш новый дви-
гатель 14Д24, изготовлением 
которого занимается ВМЗ. Он 
вышел на этап завершающих 
доводочных и межведомствен-
ных испытаний. Первый полёт 
ракеты запланирован на чет-
вёртый квартал этого года.

Традиционно немало дру-
гих перспективных опытно-
конструкторских работ: соз-
дание кислородно-метанового 
двигателя для возвращаемой 
первой ступени многоразовой 
ракетно-космической системы 
разработки ГКНПЦ им. М.В. 
Хруничева,  однокамерного 
кислородно-керосинового дви-
гателя РД-0125А, который най-
дет применение на «Ангаре» и 
улучшит ее тяговооружённость, 
работы по электроракетному 
двигателю, выполняемые в 
инициативном порядке за счет 
собственных средств, и целый 
ряд других задач.

Пристальное внимание, 
разумеется, мы уделяем и 
традиционной работе - автор-
скому надзору за изготовле-
нием серийных двигателей 
для ракет «Союз» и «Протон» 
и проведению их огневых ис-
пытаний на нашей стендовой 
базе.

- Как вы оцениваете перспек-
тивы российской космической 
отрасли на ближайшие годы? 
Россия способна остаться вели-
кой космической державой?

- Может и должна, а с дру-
гими мыслями и за работу 
нечего браться. Когда Сергей 
Королев спросил Косберга, 
смогут ли воронежцы сделать 
меньше чем за год двигатель 
для третьей ступени его ра-
кеты, тот ответил: «Сдела-
ем!». Ни в нашем КБ, ни в 
Советском Союзе, ни в мире 
образцов такой техники не 
было. И ведь сделали. Мы тра-
диции продолжаем, берёмся 
за любые сложные проекты и 
стремимся, чтобы наши двига-
тели не оставались на бумаге. 
А не ошибается только тот, 
кто ничего не делает. Уверен, 
что уже в ближайшее время 
воронежцы узнают о пусках 
новых ракет с двигателями 
воронежской марки.

Новые ракеты  
готовятся к старту 

Семён Косберг, организатор работ по созданию 
двигателя для гагаринской ракеты «Восток»,  
любил трудиться не только головой, но и руками.

Кислородно-водородный ракетный 
двигатель РД-0146.

Марс ждёт своих первопроходцев.
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Право
(Окончание. Начало в №50).

Борис ВАУЛИН

Родители называют фа-
милии жителей поселка, 

называют приметы приезжих, 
которые накануне праздни-
ка были замечены в посел-
ке. Разыскивать их никто и 
не поторопился. По мнению 
Нины и Владимира Абаниных, 
убивали сына возле здания 
старого клуба, и там на стволах 
деревьев и газопроводной тру-
бе обнаружены следы крови. 
Их бы немедленно взять на 
анализ. Взяли только через 17 
дней после ЧП. Ответ лабора-
тории: «Установить видовую 
принадлежность крови не 
представилось возможным 
из-за малого её количества». 
Иного и быть не могло, потому 
что, по данным метеослужбы, 
практически все дни в районе 
шли «кратковременные и уме-
ренные дожди с грозами».

 Судебно-медицинское ис-
следование трупа Андрея Аба-
нина проводил в Аннинской 
ЦРБ судебно-медицинский 
эксперт В.В.Максён. Патало-
гоанатом назвал более десятка 
повреждений головного мозга, 
которые «повлекли за собой 
опасный для жизни вред здо-
ровью, а в данном конкретном 
случае привели к наступлению 
смерти». Еще столько же по-
вреждений квалифицирова-
лись бы при жизни «как не 
повлекшие за собой вреда здо-
ровью». Объяснения эксперта 
изумляют своей «логикой»:  
«…телесные повреждения по-
гибшего могли быть причине-
ны при ступенчатом падении, 
то есть при падении со свода 
данного подвального поме-
щения на его ступени… он мог 
жить промежуток времени, 
исчисляемый несколькими 
десятками минут и нельзя 
исключить возможность со-
вершения им в это время ак-
тивных целенаправленных 
действий… Он мог сидеть, 
лежать, вставать, ходить, и 
вследствие этого на одежде, в 
том числе на задней поверхно-
сти свитера, на подошвенной 
и иных частях кроссовок, а 
также на двери подвального 
помещения, площадке его пола 
могли оставаться участки на-
ложения крови из имеющих-
ся телесных повреждений». 
То есть эксперт постарался 

убедить следователя, что по-
страдавший, у которого от 
падения с двухметровой вы-
соты оказался размозжён мозг, 
«несколько десятков минут» 
мог спокойно гулять по под-
валу и лишь потом упал за-
мертво. На вопрос: зачем он 
гулял по подвалу, а не вышел 
на улицу, ответить никто не 
может. Конечно, мы с вами, 
читатель, можем не верить в 
подобные фантасмагориче-
ские домыслы, но следователь 
Грачёв поверил и 17 июня 2010 
года  вынес постановление об 
отказе в возбуждении уголов-
ного дела. 

Прошел месяц, и 14 июля 
руководитель Бобровского 
следственного отдела отменил 
постановление как незаконное 
и необоснованное и предложил 
организовать дополнительную 
проверку. 

Полицейские не возражали 
и стали брать показания у жи-
телей села Верхнеозерского. 
Все свидетельства состоят 
из нескольких строк и будто 
под копирку утверждают, что 
Андрея Абанина неоднократно 
видели выпившим, а в послед-
ний вечер своей жизни он пил 
«паленую» водку стаканами. 
Следователь делает вывод, 
что «Абанин проходил по до-
роге, в земельной поверхности 
которой имелся открытый 
проем указанного подвального 
помещения, который мог быть 
им не замечен ввиду плохой 
видимости, вне зависимости 
от нахождения в состоянии 
алкогольного опьянения». 
Как говорится, пьяному море 
по колено, а здесь «не море» 
на пути оказалось, а дыра 
в земле, вот парень в неё и 
угодил.  Правда, экспертиза 
показала, что погибший был 
трезв, но экспертиза могла 
ошибиться, ведь пятеро одно-
сельчан указали, что молодой 
человек выпивки не чурался. 
Конечно, молодого человека 
искренне жалко, но сам вино-
ват, а потому 18 августа 2010 
года следователь Грачёв вновь 
отказывает в возбуждении 
уголовного дела.

Отец погибшего пишет 
заявление в межрайон-

ный следственный отдел, в 
котором убедительно просит 
разобраться в обстоятельствах 
гибели сына. Он едет в Бобров 
и встречается с руководителем 
отдела Александром Белоусом. 
По словам Владимира Алек-

сеевича, юрист заявил ему, что 
уголовное дело не будет воз-
буждено, поскольку эксперт 
ясно указал, что погибший сам 
виноват в своей смерти. Тем не 
менее 7 сентября руководство 
следственного отдела отменя-
ет постановление следователя 
«в связи с неполно выявлен-
ными обстоятельствами дела». 
Следователь Грач ёв присово-
купляет в папку с документа-
ми ещё парочку малозначащих 
листочков и 29 сентября в 
возбуждении уголовного дела 
вновь отказывает.

Нина Васильевна Абанина 
от всей этой терзающей душу 
и сердце волокиты слегла в 
больницу. Врачи выходили 
её, но теперь медработники 
«скорой помощи» часто вы-
езжают по хорошо известному 
им адресу. Она часто плачет и 
уже просила мужа отказаться 
от его борьбы за справедли-
вость: «Видимо, так на роду 
нашему сыночку было написа-
но». Но отец непреклонен: «Я 
должен и обязан заступиться 
за сына, пусть и после его 
смерти, - написал он в редак-
цию «Коммуны». – В нашей 
стране исполнение закона 
носит выборочный характер. 
Только те могут рассчитывать 
на его обязательное действие, 
у кого есть власть, деньги или 
влиятельные покровители. 
Простому человеку остается 
только слёзы глотать».

Горькие слова, но, увы, это 
так. Десятки и сотни примеров 
есть на этот счёт. Вспоминаю 
случай трехлетней давности. 
Сынку высокопоставленного 
воронежского городского чи-
новника в пьяной ресторанной 
драке сломали нос. Великовоз-
растный дитятя позвонил папе, 
и через 15 минут ресторан был 
окружен ОМОНом. Люди в 
масках жестко стали отсеивать 
правых и виноватых. От людей 
в погонах, прибывших на место 
происшествия, рябило в глазах. 
Всех драчунов увезли в мили-
цию и там стали допрашивать 
так, как у нас умеют это делать. 
На следующий день было за-
ведено уголовное дело, подо-
зреваемый арестован, через 
три месяца он превратился в 
обвиняемого и предстал перед 
судом. Вот и думайте, что в 
нашей стране имеет большую 
ценность – жизнь сельского 
парня или сломанный нос го-
родского оболтуса? 

Безусловно, преступления 
бывают разные. Попробуй рас-

крой убийство в десятимилли-
онной столице, где можно мгно-
венно скрыться в неизвестном 
направлении и спрятаться, как 
иголка в стоге сена. Но ведь 
раскрывают и суду предают. В 
Москве что – сыщики особые, 
методы работы у них секретные 
или они просто дорожат своей 
профессиональной честью? 
В маленьком глухом поселке, 
где все друг друга знают, поч-
ти два года не могут раскрыть 
убийство. У нас в правоохрани-
тельных структурах любители 
на полставки трудятся или 
профессионалы, получающие 
за свою деятельность хорошие 
оклады? 

После долгих проволочек 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч.1 ст.105 УК РФ, было 
возбуждено 26 января 2011 
года. После этого появилась 
возможность эксгумировать 
тело погибшего парня, на чем 
настаивал его отец. Труп вы-
копали из земли и вьюжной 
ночью повезли в Белгород. Во-
ронежским судмедэкспертам 
не верили ни Владимир Аба-
нин, ни его адвокат Вячеслав 
Чуприн, в прошлом сам работ-
ник следственных органов. 

- Сколько лжи и откровен-
ного забвения своих обязан-
ностей довелось нам увидеть, 
- говорит он. – Только воз-
буждения уголовного дела 
пришлось добиваться более 
девяти месяцев. Мне как быв-
шему работнику следственных 
органов абсолютно непонятны 
действия, а вернее бездействие, 
таловских правоохранителей, 
которые дали преступникам 
возможность замести следы.

Белгородские медики тща-
тельно, почти месяц, ис-

следовали привезённый им 
печальный груз. В областном 
«учреждении здравоохранения 
особого типа» были проведены 
судебно-гистологические и 
криминалистическое эксперт-
ные исследования. Официаль-
ное заключение их однозначно: 
«Все выявленные при судебно-
медицинской экспертизе по-
вреждения образовались от 
действия тупых твердых пред-
метов…Образование перелома 
костей свода и основания 
черепа, а также компонентов 
черепно-мозговой травмы в 
результате падения из поло-
жения «стоя на ногах» и ударе 
о тупые твердые предметы ис-
ключается… перелом большого 

рога подъязычной кости обра-
зовался в результате действия 
травмирующей силы в область 
левой боковой поверхности 
шеи с направлением спереди 
назад и слева направо, что воз-
можно при сдавлении области 
шеи твердыми предметами в 
боковых направлениях». 

Словом, пострадавший был 
жестоко убит. Сначала страш-
ными ударами в левый висок 
ему раскололи череп, а потом 
ударами по горлу сломали ко-
сти гортани и последующими 
ударами вызвали кровоизлия-
ние в мозг. Можно ли после 
этого доверяться авторитету 
воронежских судмедэкспер-
тов?

В этой истории есть ещё 
один эпизод, который не под-
дается объяснению. Судмедэк-
сперт Аннинского отделения 
областной судмедэкспертизы, 
завершив исследование трупа 
Абанина, берёт его брюки, 
зашивает ему в живот, и в 
таком виде, не сказав ни слова 
родителям, отдает им сына для 
погребения. Если это традици-
онная патологоанатомическая 
процедура, почему она не отра-
жена в медицинских докумен-
тах и почему отец погибшего 
узнаёт о ней случайно? Или 
этот инцидент стоит квалифи-
цировать как глумление над 
трупом умершего?  

В ответ на просьбу роди-
телей Андрея вникнуть в си-
туацию редакция «Коммуны» 
направила запрос начальнику 
следственного управления Во-
ронежской области генералу 
Николаю Третьякову. Через 
две недели газета получила 
ответ, подписанный полковни-
ком юстиции М.С.Цуроевым. 
Оказывается, возбуждённое 
уголовное дело  29.02.2012 
вновь «приостановлено ввиду 
неустановления лица, подле-
жащего привлечению в каче-
стве обвиняемого…ход опера-
тивной работы находится на 
контроле следователя. В отно-
шении судебно-медицинского 
эксперта, производившего 
вскрытие трупа Абанина А.В., 
в настоящее время проводится 
процессуальная проверка».

 Фамилия следователя в 
ответе не упоминается, но если 
его фамилия Грачёв, то ничего 
хорошего от такого контроля 
ожидать не стоит. Сколько 
времени будет продолжаться 
и так называемая процессу-
альная проверка – тоже неиз-
вестно...

Блуждание в тёмной ночи

Отчёт  
депутата
Воронежской городской Думы  
Вадима Владимировича КлецоВа  
о работе за 2011 год

Работа в Думе
В 2011 году Вадим Вла-

димирович Клецов провел  
13  заседаний постоянной 
комиссии, на которых были 
рассмотрены и впоследствии 
утверждены Воронежской городской Думой такие решения, 
как «Об освобождении от уплаты задолженности по арендной 
плате за земли муниципального казенного предприятия Муни-
ципальная транспортная компания «Воронежпассажиртранс», 
«О проверке отдельных вопросов финансово-хозяйственной 
деятельности муниципального казенного предприятия Муни-
ципальная транспортная компания «Воронежпассажиртранс» за 
2010 – истекший период 2011 года». Депутат принимал активное 
участие в работе коллегии при главе городского округа город 
Воронеж по утверждению плана мероприятий по решению про-
блем дорожного движения на улично-дорожной сети областного 
центра на период 2011-2012 годов и в работе «круглого стола» 
по теме: «Улично-дорожная сеть г. Воронежа: проблемы и пути 
их решений», организованного проектным институтом «Гипро-
коммундортранс» и газетой «Монолит».

Вадим Владимирович - член фракции партии «Единая Рос-
сия» в Воронежской городской Думе. В течение 2011 года на за-
седаниях фракции рассмотрен ряд проектов решений, играющих  
основополагающую роль для обеспечения жизнедеятельности 
города Воронежа, – «О бюджете городского округа на 2011 год», 
«О внесении изменений в решение «О бюджете городского 
округа город Воронеж на 2011 год», «Об оказании финансовой 
помощи муниципальному казенному предприятию Муници-
пальная транспортная компания «Воронежпассажиртранс», 
«Об открытии кредитной линии муниципальному казенному 
предприятию Муниципальная транспортная компания «Во-
ронежпассажиртранс». 

Являясь членом правления муниципального Фонда поддержки 
малого предпринимательства, Вадим Клецов участвовал в заседа-
ниях Фонда, на которых принимались решения о выдаче микро-
займов субъектам малого предпринимательства сферы ЖКХ.

Работа в округе
Решение проблем избирателей – важная составляющая рабо-

ты депутата Вадима Клецова, которую он старается выполнять 
максимально эффективно.

За отчетный период  депутат провел 14 личных встреч на 
округе с избирателями во дворах, где самыми насущными явля-
ются проблемы ЖКХ и благоустройства дворовых территорий, 
так как они касаются каждого человека. Для более эффективного 
решения проблем депутат сотрудничает с ООО «РЭК Жилищ-
ное содружество» и ОАО «УК  Коминтерновский район».

И уже есть результаты: проведены капитальные работы в 
домах Шишкова, 61, 69, Брянская, 3. 

С привлечением средств городского бюджета капитально от-
ремонтированы внутриквартальные проезды Шишкова, 63, 67, 
65, 71; Хользунова, 3, 21а; Политехнический переулок, 14, Кар-
пинского, 13, 15, 17; пр. Труда, 40, 40а, Геращенко, 4; Ипподром-
ная, 2; Московский пр., 32, 36, 58; пер. Ученический, 5. Начаты 
работы по асфальтированию и замены бордюрного камня на ул. 
Беговая, 10/5, 10/4, 10/3, 10/2. Текущий ремонт асфальтового 
покрытия дворовых проездов произведен по адресам: пер. Поли-
технический, 2; пр. Труда, 10, Транспортная, 79, 81, 83; Шишкова, 
69; Беговая, 6/3; Хользунова, 21; Московский пр., 3.

В связи с активным развитием самоуправления в сфере ЖКХ 
необходима помощь ТСЖ и новообразованным ТОСам. Харак-
тер помощи - от решения юридических вопросов до финансовой 
поддержки. 

В своей работе Вадим Владимирович большое внимание 
уделяет благотворительности. На личные средства депутата 
проводились православные автобусные экскурсии в Задонск 
для детей воскресной школы и их родителей, жителей округа, 
подписка на газету «Берег»  для инвалидов и пенсионеров окру-
га. Ветерану Великой Отечественной войны Кузнецовой М. М. 
подарена газовая колонка. И, конечно, особая забота о детях 
-  приобретение новогодних подарков для детей многодетных се-
мей округа, участие в акции «Стань Дедом Морозом» (вручение 
новогодних подарков детям Бобровского интерната), инвалидам 
детства - помощь в организации поездки на параолимпийские 
игры в Грецию. Оказана помощь в приобретении мебели и по-
стельного белья погорельцам с ул. Березовской.

Депутат внимательно относится к проблемам детских до-
школьных учреждений. МДОУ № 47  была оказана помощь 
в асфальтировании территории. Благодаря усилиям депутата 
были выделены дополнительные бюджетные средства на приоб-
ретение компьютерного оборудования в СОШ № 8, спортивного 
оборудования в СОШ № 29. В СОШ № 80 приобретен линолеум, 
СОШ № 47 – закончен ремонт учебного кабинета. Для детских 
садов № 40, № 141 приобретены овощерезки и мясорубки, для 
садов №№ 40, 47, 160, 102, 15,  станции юных натуралистов, 
отдела образования Коминтерновского района – мебель, для 
186-го детского сада – расходные материалы. В летний период 
была организована доставка детей в эколого-оздоровительный 
лагерь «52-я параллель» станции юных натуралистов в Графский 
детский санаторий и обратно. В библиотеке Коминтерновского 
Дома пионеров вставили новые пластиковые окна.

С привлечением бюджетных средств установлены детские 
игровые площадки на улицах Еремеева, 39 – 45, Урицкого, 90 – 
92, Московский пр., 10 – 12, Электросигнальная, 4. 

На выпускных вечерах в 2011 году в школах округа выпуск-
никам, лучше всех сдавшим единый государственный экзамен, 
были вручены памятные подарки. 

За 2011 год зарегистрировано более 440 обращений жителей 
округа. На прием к депутату приходят люди с разными вопроса-
ми и в каждом случае они находят внимательное отношение к их 
проблемам. Это и вопросы, связанные с состоянием жилищного 
фонда, и благоустройство дворовых территорий (оборудование 
детских площадок, установка лавочек, опиловка сухостоя, озе-
ленение), консультации по юридическим вопросам. Неодно-
кратно депутат помогал жителям округа в решении вопросов 
трудоустройства.

Депутат Клецов Вадим Владимирович ведет прием избирателей 
по адресу: Московский проспект, 58. Прием ведется с 10.00 до 
13.00 каждый день, обращения по телефону 239-27-87. Согласно 
графику ведется прием в региональной общественной приемной 
В. В. Путина. 

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим 
управлением Воронежской городской Думы.

Вадим Владимирович  
Клецов – депутат Во-
ронежской городской 
Думы по двухмандатному 
избирательному окру-
гу № 13, председатель 
постоянной комиссии 
городской Думы по транс-
порту и развитию малого 
среднего бизнеса. 

Наталья НекрыЛоВА
Фото автора

Для жителей нового микро-
района на улице Ростовской, 
построенного ОАО «Домо-
строительный комбинат», ми-
нувшие выходные выдались 
по-настоящему жаркими. Око-
ло шести десятков человек 
вышли на улицу с требова-
нием прекратить возведение 
двух жилых домов на участке, 
первоначально отведённом под 
строительство детского сада.

- Когда мы с мужем при-
нимали решение, где приоб-
рести жильё, то выбор пал на 
новый микрорайон во многом 
благодаря имевшемуся плану 
застройки. Он предполагал 
возведение в двух шагах от 
нашего дома детского сада. 
Сейчас эту территорию огра-
дили, и там активно ведётся 
строительство, только вот не 
дошкольного учреждения, - 
рассказала жительница дома 
№58/20 по улице Ростов-
ской Яна Кошечкина. – Наш 
микрорайон – молодёжный, 
здесь проживает очень много 
молодых семей с маленькими 

детьми. И большинство из 
них так же, как мы, поверили 
обещаниям, что здесь будет 
детский сад. 

Чтобы успокоить людей, 
приехал представитель строи-
тельной компании. По его 
словам, на улице Ростовской 
действительно собирались 
построить детский сад, однако 
городские власти не выделили 
денежных средств на этот про-
ект. И было принято решение 
возвести на том участке два 
многоквартирных жилых дома. 
На вопрос жителей: «Куда нам 
водить своих детей?» про-
звучил лаконичный ответ: «В 
соседние микрорайоны».

Естественно, жителей такой 
ответ не устроил, ведь в «со-
седних микрорайонах» тоже 
немало семей с маленькими 
детьми, и вряд ли «чужакам» 
найдётся место в тамошних 
детских садах. Люди намерены 
до последнего отстаивать свои 
права. Они собрали подписи 
в поддержку строительства 
дошкольного учреждения и 
планируют направить их в 
Генпрокуратуру и на сайт Пре-
зидента РФ. 

Быть или не быть 
детскому саду?
Ситуация | Чтобы защитить право 
своих детей на дошкольное учреждение, 
воронежцы устроили пикет 

Даже дождь не помешал пикету.

Сергей кройЧИк
Репьёвский район    

- Зачем ждать, когда спадёт 
талая вода, наводить порядок 
в посёлке уже сейчас нужно, - 

говорит Светлана Ивановна. 
А фронт работ у местных 

коммунальщиков не малый. 
По соседству с офисом 

ООО «РУК Репьёвское» бла-
гоустраивает сквер. 

- Скоро здесь мы начнём 
выкладывать фигурную плит-
ку, деревья и кустарники по-
садим, игровая площадка для 
детей появится, - поясняет 
Cветлана Болдырева. 

А есть у этой компании и 
дела текущие. Так, на улице 
Торговой бригада слесарей 
устраняла аварию на водопро-
воде. Занятие оказалось не из 
простых: на глубине в несколь-
ко метров молодые люди «кол-
довали» над водопроводной 
трубой. Из неё пришлось в 
буквальном смысле выдалбли-
вать лёд. Своими габаритами 
он внешне очень напоминал ар-
тиллерийский снаряд крупного 
калибра. «Снаряд» вытащили, 
а дальше в работу включились 
сварщики. 

Кстати, как мне пояснили, 
в райцентре много проблем с 
водоснабжением: коммуналь-
ные сети давно нуждаются в 
реконструкции. 

- Минувшая зима вновь это 
подтвердила. Недавний визит 
в наш район губернатора Во-
ронежской области Алексея 
Гордеева также не обошёлся 
без обсуждения этой темы. 
Нас включили в региональную 

программу реконструкции 
водозаборов. И это правильно. 
Без капитального ремонта, к 
сожалению, не обойтись. По 
весне и летом, когда начинает-
ся полив на огородах и дачах, 
постоянно возникают перебои 
с водой. Так что эту проблему 
решать надо, - говорит Светла-
на Болдырева. 

Репьёвские коммуналь-
щики вступили и в другую 
федеральную программу, ка-
сающуюся ремонта жилого 
фонда. 

- За несколько лет мы осво-
или 18 миллионов рублей. 
Несколько жилых домов по 
улице Воронежской капиталь-
но привели в порядок. Причём 
это не просто косметический 
ремонт. Все работы прово-
дили в комплексе: побелка и 
покраска фасадов, подъездов, 
кровли заменили. Водопро-
водом и электрикой занима-
лись, - рассказывает Светлана 
Ивановна. – В нынешнем году 
ещё три дома капитально от-
ремонтируем. 

Есть работа у бригад ООО 
«РУК Репьёвское» и по райо-
ну. Например, в селе Красно-
липье они задействованы на 
строительстве детского сада, а 
в Истобном – будущего Дома 
культуры. 

А есть ещё проекты по стро-
ительству водопроводов в 
Колбино и Усть-Муравлянке. 

- Нет ли опасений, что 
какая-нибудь из идей про-
сто не воплотится в жизнь? 
– интересуюсь у Светланы 
Ивановны. 

- Я в свой коллектив верю, - 
отвечает она. - У нас работают 
высококлассные специалисты. 
Это Михаил Борзенко, Анато-
лий Цуриков, Мария Токаре-
ва. У них набираются опыта 
Татьяна Коропова, Андрей 
Агафонов, Сергей Костенко, 
Иван Мишустин, Любовь По-
пова. Немалую лепту в наше 
общее дело внесли главный 
бухгалтер Валентина Пах-
мелкина и главный экономист 
Светлана Кретинина. А все 
вместе мы работаем на благо 
своего Репьёвского района. 

Бригада слесарей ООО «РУК Репьёвское» (слева направо):  
Сергей Костенко, Анатолий Лукьянченко, Андрей Агафонов, Сергей Калгин.

В череде бесконечных забот 
как живёшь, глубинка?| В Репьёвке активно воплощаются планы по благоустройству райцентра
Казалось бы, только-только снег сошёл, а у местных 
коммунальщиков уже кипят работы. Так, на улице Во-
ронежской бригады ООО «РУК Репьёвское» спиливали 
высохшие пирамидальные тополя. На их месте, как 
пояснила руководитель этой районной управляющей 
компании Светлана Болдырева, вскоре высадят ши-
роколиственные клёны.

Главный экономист Светлана Кретинина (справа) 
и главный бухгалтер Валентина Пахмелкина.       
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Танцы  
для «Перспективы» 

Всероссийский турнир по 
спортивным бальным танцам, 
посвященный 20-летию клуба 
«Перспектива», состоялся в 
Воронежском Дворце детей и 
юношества, собрав участни-
ков из 20 городов Российской 
Федерации в возрасте от 7 до 
35 лет. Конкурсанты боро-
лись за победу в таких дис-
циплинах, как европейские и 
латиноамериканские танцы. 
Мероприятие проводилось в 
соответствии с правилами Фе-
дерации танцевального спорта 
России. Мастерство танцоров 
оценивала судейская колле-
гия из Москвы, Воронежа, 
Санкт-Петербурга, Краснода-
ра и других регионов страны. 
Было разыграно 45 комплектов 
медалей и множество допол-
нительных наград для самых 
юных участников. 

На встречу  
с русской песней 

В воронежскую библиотеку 
№4 имени Егора Исаева на засе-
дание клуба встреч с интересны-
ми людьми «Зеркало» пришли 
студенты Воронежского коллед-
жа имени Ростроповичей, пред-
ставители ансамбля «Русская 
песня». Зрителями и слушате-
лями стали восьмиклассники 
из школы №18 и постоянные 
члены клуба «Зеркало». В тот 
день они узнали много нового 
о песенных традициях нашего 
края, об истории создания Воро-
нежского хора, о дисциплинах, 
которые изучаются в колледже 
имени Ростроповичей. А ещё 
ребята смогли попробовать себя 
в качестве исполнителей на на-
родных инструментах – бубне 
и трещотках. 

Шаг в сторону  
мастерства 

В стенах Борисоглебского 
музыкального училища про-
шёл VIII открытый межрегио-
нальный конкурс исполните-
лей на фортепиано и народных 
инструментах «Путь к мастер-
ству». В исполнительском ма-
стерстве соревновались более 
ста учащихся из Грибановского, 
Поворино, Воробьёвки, а также 
Урюпинска. Призовые места во 
многих номинациях достались 
юным музыкантам из Борисо-
глебской ДШИ №1. 

Василий ЧерноусоВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд  
(6 апреля)

По горизонтали: Ловелас. 
Окоп. Кадка. Избиратель. Идея. 
Крест. Русак. Удел. Лето. Липа. 
Ореол. Суша. Апатит. Азарт. 
Жало. Оратор. 

По вертикали: Искра. Очаг. 
Эскиз. Бокс. Лежак. Лапти. Ра-
дио. Раек. Плато. Вакса. Титул. 
Сажа. Людоед. Депутат. Лепет. 
Шило. Скамья. Локатор.

реализует семена
яровой пшеницы «Дарья» РС1, «Курская» 2038 РС1;
гороха «Фараон» РС1, «Фокор» РС2;
сои «Ланцетная» РС1, «Белгородская» 6 РС1;
гречихи «Деметра» РС1, «Девятка» РС2. Сертифицировано. 

Реклама.

Тел.: (47341) 6-14-46, 8 (905) 650-91-05.

ООО «ВОРОНЕЖСКАЯ ЗЕМЛЯ» 

Уважаемые  жители Воронежа!
Приглашаем вас с 18 по 24 апреля  на акцию «Здоровье из Москвы», во время которой вы можете  
приобрести медицинские аппараты широкого спектра действия для использования в домашних условиях.

Здоровье иЗ Москвы

Не яВляетСя леКАРСтВеННыМ СРедСтВОМ.
О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях ПРОКОНСУльтИРУйтеСь СО СПеЦИАлИСтОМ.

Аптека «Будь здоров!»,  площадь Ленина, д.9, тел. 255-16-61.

Новинка! Физиотерапевтический аппарат для ультразвуковой терапии, 

         фототерапии и фонофореза  «ИМПУЛЬС».
Микрокомпьютерный медицинский прибор с жидкокристаллическим дисплеем, соединивший  

последние достижения электронной техники и традиционной восточной медицины,

«МЕРИДИАН».
Медицинский прибор, предназначенный для диагностики состояния организма по биологически 

активным зонам и его дальнейшей корректировки с целью улучшения здоровья, 

«БИОКОРРЕКТОР»,
а также широко известные приборы  «Мобильный спасатель», «Магус»,  

рекомендованные при болезнях сердца, сосудов, суставов и псориазе. 
На акции – натуральные нелекарственные препараты -

СВЕТОЧ, ВИЗИМАКС, ОСТРОГЛАЗ, ПРОСТАВЭЛ, ПРОИНТЕЛЕКТИН.
Товары для здоровья, приобретенные на акции,- это отличный шанс помочь своим глазам, сердцу, 

сосудам и суставам вовремя!
Для вас: удивительные подарки, полезные для здоровья.

В аптеке постоянно присутствует специалист из Москвы.

Реклама
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ОАО
«Домостроительный  

комбинат»
проводит

23 апреля 2012 года

ЗАСЕЛЕНИЕ 
жИЛОГО ДОМА,

расположенного по адресу:
ул. 9 Января, 241/3 

(поз. 8).

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-99-77,  

с 8.30 до 17.30.

реклама

Дорогие читатели!
Газета «Коммуна» и компания Amway вновь приглаша-

ют вас к разговору. У нас новый конкурс «Хочу сказать 
«Спасибо». Мы просим вас сказать это простое слово своим 
близким, друзьям, родственникам, а может быть, совсем 
незнакомым людям. За помощь, за дружеский совет, за то, 
что в минуту грусти или радости было к кому прийти и 
поделиться. Лучшие, на наш взгляд, письма будут опубли-
кованы, а их авторов  ждут призы от нашего верного друга 
компании Amway.

Ждём ваших писем 
по адресу: г. Воронеж, 
ул. Комиссаржевской, 4а, 
редакция газеты «Комму-
на», конкурс.

РеКлАМА

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. 
Ул.Комиссаржевской, 4а; 

ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

ПО РАСцЕНКАМ «КОММУНы»

«ЛИПЕцКАя ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАя ПРАВДА» 

«ТАМБОВСКАя жИЗНЬ» 
«ВОЛЬНАя КУБАНЬ»

Краснодарский край

2390088

вы можете сделать заявку 
на рАЗМещеНие реКлАМы 
В гАЗеТАх:

«ФАКТ» г. Брянск

Реклама

В редакции газеты 

ПОжалОватьСя 
на ПриСтавОв

В Управлении Федераль-
ной службы судебных при-
ставов по Воронежской обла-
сти в круглосуточном режиме 
работает «телефон доверия» 
(473) 277-27-56. По нему 
воронежцы могут сообщить 
о неправомерных действиях 
сотрудников службы. Как 
сообщили в пресс-службе 
ведомства, такая работа по-
зволяет выявлять коррупци-
онные факты.

сообщает о проведении  

гОДОВОгО ОбщегО СОбрАНиЯ АКциОНерОВ  
16 мая 2012 г.  по  адресу:  г. Воронеж, ул. Волгоградская, дом 39, зал заседаний.

Форма проведения годового общего собрания акционеров – собрание (совместное при-
сутствие акционеров).

Начало  собрания в 13 час. 00 мин. Начало регистрации акционеров в 12 час. 15 мин.

Повестка  дня:
1. Утверждение годового отчета общества, утверждение годовой бухгалтерской отчетности 

общества за 2011г., в том числе счетов прибылей и убытков за 2011 г., утверждение распре-
деления прибыли по результатам 2011 финансового года. 

2. Утверждение аудитора.
3. Избрание членов Совета директоров.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии.
5. Одобрение сделок  с ООО ТД «Воронежстальмост», ООО «еВРОМОСТ» и ОаО «Мостострой-

индустрия», совершаемых в процессе обычной хозяйственной деятельности.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен на осно-
вании реестра акционеров общества по состоянию на 16 апреля 2012 года. 

С материалами по вопросам повестки дня годового общего собрания акционеров можно 
ознакомиться по адресу:  г. Воронеж, ул. Волгоградская, дом 39, заводоуправление, кабинет  
ПЭО в рабочие дни с 13 до 17 часов.

По вопросам участия в собрании  обращаться по  телефону  220-25-38. 

 Совет директоров ЗАО «Воронежстальмост».

Закрытое акционерное общество «Воронежстальмост»

Родные, знакомые и друзья  
выражают  

глубокое соболезнование  
ветерану Великой  

Отечественной войны  
аввакумову  

анатолию Ивановичу  
по поводу постигшего его горя – 

смерти жены 
АВВАКУМОВОй

Валентины Ильиничны,
9 апреля 2012г.  

в г.Бресте.

куплю 
футбольные 
программки

тел. 89204059510.
Fc-facel88@yandex.ru

Продаю семена:
ячмень сорт «Вакула» РС-2; 

ячмень сорт «Скарлетт» РС-3; 
подсолнечник сорт «Лакомка».

Тел. 8-910-746-88-95. РеКлАМА

шАхМАты

Знаковый ход
профсоюза

Среди многочисленных мероприятий «Дорожной 
организации профсоюза железнодорожников и 
транспортных строителей» (Дорпрофжел) на Юго-
Восточной железной дороге, объединяющей более 
85000 человек, есть и праздник шахмат. Собирает он 
не только поклонников игры, но и известных людей 
региона и страны.

Профсоюз выработал немало прекрасных тради-
ций. Одна из них – проведение уже в четвертый раз 
шахматного турнира по молниеносной игре на Кубок 
председателя «Дорпрофжел» на ЮВЖД.

На открытии соревнования о деятельности проф-
союза, его социальной политике, правовой защите 
его членов, стержневых целях, стоящих перед орга-
низацией, рассказал его руководитель Константин 
Симонов. Человек на дорожной магистрали весьма 
известный. Любит поэзию, уважительное отноше-
ние к культуре и спорту.

По мнению выступавших, нужно проводить как 
можно больше знаковых мероприятий, сближающих 
поколения, несущих приобщение участников к ду-
ховным ценностям общества. Да, сделать это порой 
непросто, но у «Дорпрофжел» есть немало хороших 
и светлых наработок. Те же молодёжные спортивные 
игры, грандиозно проводимые профсоюзом в городе 
железнодорожников Лисках в течение последних 
трёх лет. Они получили широчайший обществен-
ный резонанс не только в Воронежской области и 
соседних регионах, но и в стране.

Пройти турнирный марафон из блиц-партий, 
поверьте, нелегко. Времени на часах не хватает по-
стоянно. Только задумаешь осуществить жертву 
фигуры, просчитаешь все отходы короля против-
ника, его защитные ресурсы, а флажок на часах уже 
готовится к падению. И, увы, комбинацию провести 
не успеваешь, да ещё получаешь контратаку, от ко-
торой спасения нет.

Первое место в турнире занял Юрий Малых (Во-
ронеж), он получил главный кубок соревнования, 
второе занял Анатолий Коровин (Лиски), третье – 
Вячеслав Курицын (Воронеж). Им также вручены 
кубки, а всем троим медали, дипломы и призы. Спец-
награды и дипломы получили Александр Горбачев 
и Виктор Коровин (оба из Лисок).

Соревнования проводились в рамках программы 
«Культура общества – основа нравственной поли-
тики государства» (сопредседателем её является 
депутат Воронежской областной думы Николай 
Гапоненко). К турниру был выпущен значок. Он 
вручен всем участникам и гостям соревнований.

Приводимая позиция, случившаяся в игре по 
переписке, обоюдоострая. Будь здесь ход чёрных, 
они легко бы выиграли жертвой ладьи. А вот как 
выиграли белые? Найдите сами. Поверьте, от сде-
ланных ходов вы получите удовлетворение.

Белые: Хеемзот. 
черные: Вебер.
1974г.
Ход белых.

Юрий СелЯВКин,
почётный президент РОО «шахматная федерация  
Воронежской области»

Играют участники соревнования  
Юрий Малых (слева) и Виктор Коровин.

Белые выигры-
вают так:

 1. Лg8+ Кра7 
2.Ла8+! Кр:а8 
3.Ф:а6+ Крb8 
4.Ф:b7X

КИМы защитили
на семь рядов

20 апреля в России начинается 
досрочная сдача ЕГЭ. В этот день 
на экзамен придут  выпускники 
школ, которые во время основной 
волны отправятся на соревнова-
ния, на плановое лечение, или 
переезжающие на постоянное ме-
сто жительства в другие регионы 
или страны. Для всех остальных 
- выпускников нынешнего года, 
учащихся лицеев, колледжей, ПТУ, 
техникумов, освоивших программу 
полного общего образования, а так-
же учащихся в школе за границей, 
горячая пора начнётся 28 мая и 
закончится 21 июня. 

В этом году Рособрнадзор пред-
ложил новые способы борьбы с не-
добросовестными выпускниками. 
Так, впервые на бланки заданий 
нанесли семь степеней защиты. 
Одну из них – нарисованные в 
хаотичном порядке треугольники 

- можно увидеть невооружённым 
глазом. Остальные рассмотреть 
невозможно. Но зато благодаря 
им специалистам потребуется 
полчаса, чтобы вычислить, из 
какого пункта сдачи ЕГЭ просо-
чились в Интернет фотографии 
контрольно-измерительных мате-
риалов (КИМов). 

Дальше – больше. Если ещё в 
прошлом году любой школьник 
имел право пересдать полученную 
им двойку в резервные дни, то теперь 
большую роль играет то, как он её по-
лучил. Если не набрал баллов, то путь 
к пересдаче открыт. Если пришёл с 
телефоном, попался со шпаргалками 
или ещё каким-то образом нарушил 
процедуру проведения экзамена, о 
поступлении в вуз придётся забыть 
до следующего года. 

Изменения коснулись и содер-
жания КИМов. Уточнены фор-
мулировки и требования заданий 
по всем предметам. Сокращено 

число заданий с выбором ответа 
по истории, обществознанию, хи-
мии, географии. Добавлены новые 
задания по истории, математике, 
литературе, биологии, географии, 
обществознанию, информатике 
и ИКТ.

Расширен спектр проверяемых 
умений по физике, химии, истории, 
обществознанию, географии.

Усовершенствованы критерии 
оценки заданий с развернутым 
ответом по истории, литературе, 
обществознанию, физике, химии, 
русскому и иностранным языкам.

В целом в КИМах этого года 
стало меньше заданий репродук-
тивного характера и заданий на 
выявление степени понимания 
выпускником основных элементов 
содержания учебных программ, 
умения применять им полученные 
знания в различных ситуациях, 
способности анализировать и 
обобщать информацию. 

образование | Рособрнадзор предложил новые способы  
борьбы с нечестными выпускниками
Тамара ГаШимоВа

ВОПРОС «КОММУНы»?
Денис ПоПов, программист:
- Разве в Воронеже есть частные 

школы? Не знал. А к новости этой 
отношусь негативно. У нас много 
простых школ с очень слабой 
материально-технической базой. 
Есть даже такие, в которых туалет  
- на улице. Представляете, каково 
пробежаться до туалета и обратно 
в тридцатиградусный мороз! Мне 
кажется, деньги нужно давать в 
первую очередь таким учебным 
заведениям.

Марина Баранова, директор 
нижнедевицкой средней школы:

- В последнее время государство 
много внимания уделяет модерниза-
ции образования в государственных 
школах. В учебных заведениях наше-
го района, например, заметно улуч-
шилась материально-техническая 
база: появилась новая мебель, ин-
терактивные доски, проекторы, 

спортивные тренажёры. Может, 
пора помочь и частным школам? 
На мой взгляд, за ними будущее. 
Там выше качество обучения, так 
как у учителей больше и зарплата, и 
ответственность. Директор частной 
школы в любой момент может рас-
торгнуть контракт с педагогом, ко-
торый не даёт нужных знаний, чего 
нельзя сказать про государственную 
школу. К тому же у русских людей 
есть такая особенность: то, что они 
получают за деньги, ценится больше, 
чем то, что достаётся бесплатно.

алла СиДорова, мама девя-
тиклассницы:

- Моя дочь учится в обычной 
школе, денег на частную у нас 
просто нет. Это привилегия детей 
сверхобеспеченных родителей. 
Насколько я знаю, плата за учёбу 
там очень высокая, и все расходы 
руководства окупаются.  Так что 

помогать частным школам не вижу  
смысла.

Юлия Белокрылова, вы-
пускница воронежского педуни-
верситета:

- Я несколько лет назад отучи-
лась на педагога, но желания ра-
ботать в государственной школе 
у меня до сих пор не возникло. 
Сейчас тружусь администратором 
в салоне красоты. Если бы позвали 
в частную, где зарплаты учителей 
высокие, то наверняка бы пошла. 
Думаю, что благодаря поддержке 
государства частных школ станет 
больше, и многие выпускники 
педагогических вузов, в том числе 
и я, смогут найти работу по специ-
альности. Кроме того, качество об-
разования в частной школе выше, 
ведь там есть возможность найти 
подход к каждому ученику, пора-
ботать с ним индивидуально.  

Как вы относитесь к тому, что, по решению государственной думы рФ, муниципалитеты будут 
помогать частным школам?

ПРАВО
За «отсидку» - заплати

Необычное гражданское дело закончила недавно 
рассматривать судья Коминтерновского районного 
суда Анна Рязанцева. Опытные юристы утверждают, 
что такое было первым в Воронежской области. А 
суть его в том, что областная прокуратура предъяви-
ла иск жителю Коминтерновского района Ивану 
Жильцову о взыскании с него 50 тысяч рублей. 
Когда этот гражданин отбывал наказание в коло-
нии за совершенное преступление, он отказывался 
работать и хотя бы частично возмещать тем самым 
расходы на его содержание. На уговоры админи-
страции осуждённый не реагировал, и потому был 
признан злостным нарушителем установленного 
распорядка колонии. 

Когда Жильцов вышел на свободу, тут его и «до-
гнал» иск прокурора по соблюдению закона в ис-
правительных учреждениях. По мнению прокурора, 
выставленная сумма иска – это оплата расходов по 
содержанию заключенного за время отбывания им 
наказания. Районный суд согласился с его требова-
нием и вынес соответствующее решение. Поскольку 
подобных прецедентов прежде не было, и никто из за-
ключённых за свою «отсидку» денег не платил, то, ве-
роятней всего, в этом деле точка ещё не поставлена.

Домашний арест – это не арест
По версии Следственного управления Воро-

нежской области, 32-летний полицейский Валерий 
Мочалов неоднократно избивал задержанных людей. 
Требовал с них признательных показаний о преступле-
ниях, к которым они не имели никакого отношения. 
Подобные методы дознания вошли у него в практику, 
пока, наконец, Мочалов сам не был  обвинён в со-
вершении преступления, предусмотренном ст. 286 
УК РФ (превышение должностных полномочий с 
применением насилия). 

Следователи вышли в суд с ходатайством о заклю-
чении обвиняемого под стражу, однако Ленинский 
районный суд Воронежа посчитал, что ему будет до-
статочно домашнего ареста. Прокуратура Воронежской 
области не согласилась с таким решением, поскольку 
оно не обеспечивало надлежащую защиту граждан от 
преступных действий сотрудников полиции и непри-
крытого давления на потерпевших и свидетелей. В кас-
сационном представлении прокурор поставил вопрос 
об отмене решения. Судебная коллегия по уголовным 
делам областного суда требование прокурора удовлет-
ворила: Мочалов взят под стражу. Теперь ему самому 
придется познакомиться с жизнью за решёткой.

борис ВАУлиН.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо ВСём

Реклама.
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С днём рождения поздравляем 

Юрия Башлыкова. 
Здоровья тебе и удачи, всяческих жизненных благ  

и успехов. Коллеги.
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